

sidido por el Exmo. Sr. Gobernador civil, ha publicado tambien una alocucion á la clase obrera.

Basta la lectura de ambos documentos para convencer á cuantos han dado lugar á su publicacion de los paternales sentimientos que para el bien comun abrigan las autoridades que dignamente nos gobiernan, diciendo con fundadísimo motivo la Corporacion municipal que la causa ostensible de la alarma debe desaparecer desde el momento en que el Exmo. Sr. Capitan general ha esplicado el sentido en que fué redactado su bando, muy ageno por cierto á las interpretaciones siniestras que se le han atribuido. Asi lo asegura tambien S. E., consignando muy expresamente que su bando es tan solo de proteccion y amparo para todos los buenos.

En nombre de la libertad que sufre siempre que se acude á medidas de fuerza para resolver cuestiones que son del dominio de la discusion en nombre de las instituciones que felizmente nos rigen y que solo pueden hacer peligrar las disensiones intestinas de sus defensores; en nombre de todos los intereses en que Barcelona funda su bienestar presente y tiene basadas sus esperanzas de próximo engrandecimiento, rogamus á cuantos puedan influir en la pacífica y honrosa solucion de la diferencia que se ha suscitado, que contribuyan á prestar este señalado servicio á nuestra patria que necesita de paz y tranquilidad para reparar los males que desde largo tiempo la tienen agobiada.

— Despues de lo que dijimos en la edicion de la tarde de ayer notamos que al toque de llamada se reunian en sus principales los diferentes batallones de la Milicia, y á eso de las siete de la tarde vimos situarse en la plaza de la Constitucion toda la fuerza cívica de zapadores. A las nueve y media se retiró esta, pero continuó la consigna de los centinelas que impedía el libre tránsito de la plaza.

Sin que haya ocurrido ningun incidente desagradable, obsérvase en la poblacion la ansiedad que es natural cuando hay temores de que el orden público pueda ser gravemente turbado.

Idem 3 por la tarde.

Durante la noche anterior la Milicia nacional ha dado patrullas por las calles y retenes en varios puntos de la ciudad, particularmente en los exteriores que lindan con sus derruidas murallas, sin que en ninguna parte fuese necesario el empleo de la fuerza.

El *Barcelonés* da cuenta de que ayer habia en la plaza de la Boqueria un individuo rodeado de algunos curiosos que tenia en un largo palo izada una bandera encarnada con el siguiente lema: «Viva Espartero. Asociacion ó muerte. Pan y trabajo.» Tenemos entendido que en algun otro punto del arrabal vióse la misma bandera ú otra semejante, pero en la mañana de hoy habian desaparecido de la vista del público.

La circulacion por la plaza de la Constitucion es libre y el aspecto general de la poblacion es mas tranquilo que el de ayer tarde. En las fábricas continúan interrumpidos los trabajos.

— Cuando la villa de Igualada parecia iba á reponerse de sus pasados desastres con la tranquilidad y el trabajo sin que ningun motivo lo indicase ha visto en el dia de ayer 2, poco antes de medio dia, de nuevo abandonadas sus fábricas por los operarios; pero este trastorno ha sido acompañado de una lamentable catástrofe pues un fabricante en su despacho ha recibido dos heridas la una de gravedad, su joven esposa en otro aposento cinco puñaladas la una grave en el antepecho, un mayordomo de la misma fabrica un pistoletazo grave en un brazo y dos heridas de puñal. (D. de Barc.)

Nopodemos escribir: quisieramos poder llorar. Preveamos grandes males: no hay quien no los prevea.

La libertad perece; nadie lo duda.

Han trascurrido cuarenta y ocho horas desde que el orden ha desaparecido de esta hermosa capital.

Todas las autoridades han dirigido su voz al pueblo: la prensa liberal en masa ha hecho lo mismo.

No hay hombre de corazon que no deplora este horrible conflicto, esta gravísima crisis.

No hay hombre de mediana cabeza que no vislumbre escenas de sangre si pronto, muy pronto, no renace la tranquilidad en nuestro suelo.

Sin embargo: la situacion empeora por momentos, la autoridad no es escuchada, la prensa es desoída.

Es necesario que todo esto termine. A toda costa es indispensable que el orden se restablezca.

Dariamos hasta la última gota de sangre de

nuestras venas para que renaciése en nuestra querida patria la paz, el orden y la libertad.

Tenemos el triste y fatal presentimiento de que todos nuestros esfuerzos van á ser estériles. ¡Libertad!.. *morituri te saluant.*

— Acaba de recibirse un parte telegráfico oficial anunciando la entrada del cabecilla Marsal con otros gefes y oficiales y sesenta carlistas, por la parte de Rocasens en el Ampurdan.

— Se ha recibido otro parte igual, dando conocimiento de haber atravesado el Bruch con direccion á la Sau de Salas, una partida carlista de unos 20 hombres.

— Mientras en Barcelona no nos entendemos, los carlistas levantan en todas partes la cabeza. Se asegura que varias facciones se han dado el santo y seña para acudir al llano de esta capital.

— ¡Es posible que haya hombres, que tengan una venda tan espesa en los ojos, que les impida ver que con los sucesos de esta ciudad se está dando el triunfo á los carlistas!

(Constitucional.)

Idem 4.

Ayer á las cinco de la tarde al toque de llamada volvieron á reunirse to los los cuerpos de la Milicia. El escuadron de húsares se colocó en la plaza de la Constitucion, en cuyo punto se adoptaron varias precauciones militares, ocupándose todas las avenidas de la misma. En las afueras de la ciudad se reunieron grandes masas de trabajadores, suponiéndose que muchos de los individuos que las formaban eran forasteros.

Un crecido número de ellos penetró á las siete por la Rambla de los Estudios, dando algunos vivas, y aunque iban sin armas, y con un carácter al parecer inofensivo, se promovió alguna pequeña alarma en las inmediaciones de las Casas del Ayuntamiento.

Se decia que el objeto de la citada reunion era para reclamar de la Corporacion municipal la bandera de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, la cual habia sido retirada de la plaza de San Agustin, á primera hora de la madrugada, por un dependiente del referido cabildo.

Esta version era exicta, pues á cosa de las diez de la noche se oyeron repetidos vivas en la plaza de la Constitucion á efecto de haberseles entregado dicha bandera, la que salió acompañada de la música del batallon de zapadores que tocaba himnos patrióticos. A consecuencia de esto quedó despejada la calle del Duque de la Victoria del numeroso gentío que la ocupaba.

— Leemos en la *Corona de Aragon*:

«Poco tranquilizadoras son las noticias que recibimos hoy de varios puntos del Principado.

Parece ser cierto que desgraciadamente Marsal ha penetrado en el Principado al frente de 80 hombres. En cuanto se ha sabido han salido inmediatamente fuerzas para batirlos.

Nuestro corresponsal de Cervera nos escribe que han aparecido cerca de Santa Coloma 27 hombres, capitaneados por el llamado *Pere de la Cuadra*. Decíase que habian tomado la direccion de Sarreal.

De Igualada nos dicen que en Rocafort se ha organizado una partida carlista compuesta de 20 hombres. (Sin duda será la misma de que nos habla nuestro corresponsal de Cervera.) Estos 20 hombres pasaron ayer 2 de julio al mediodia por la Panadella marchando de cuatro en cuatro á distancia de unos cuarenta pasos cada grupo. Iban armados de trabucos.»

— Dice el mismo periódico:

«Parece que esta tarde sale en posta para Madrid una comision compuesta de cinco trabajadores portadores de una exposicion á S. M. y otra á las Cortes, pidiendo que se les permitan las asociaciones que tienen en el dia, aunque sea bajo otras bases.»

Partes telegráficas particulares.

Madrid, lunes, 2 de julio.

Hoy las córtes desecharon el voto particular del señor Gaminde, y quedaban discutiendo el del señor Figuerola, que propone un anticipo forzoso, y probablemente será desechado.

Paris lunes 2 de julio.

Un parte del príncipe Gortschakoff anuncia que avanzan las obras de aproche contra la torre Malakoff.

Los rusos se preparan para defender vigorosamente esta posicion.

BOLETIN COMERCIAL.

PUERTO DE PALMA.

BUQUE ENTRADO.

Dia 4.

De Barcelona en 4 dias tartana S. José, de 78 ton., pat. Palmer, con un pasag., y lastre.

DESPACHADOS.

Dia 4.

Para Barcelona vapor Mallorquin, cap. Medinas, con 38 pasag., géneros y balija.
Para Argel laud S. Pelegrin, de 49 ton., pat. Matas, con vino.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

EL PROFETA ISAIAS.

En los reinados de Psias, Joatan, Acáz y Ecequias profetizó Isaias hijo de Amós de la familia de David. Desde su infancia le escogió el Señor para ser la luz de Israel y la antorcha de su pueblo. Cuando empezaba á profetizar, un serafín tomó de sobre el altar del Señor un arma y purificó de malos labios del profeta. Habiendo caído Ecequias gravemente enfermo, Isaias fué á anunciarle de parte de Dios que no curaría ya; pero despues hablandado el Señor por los ruegos y lágrimas del principe le envió otra vez el mismo profeta á participarle su restablecimiento, y para darle una prueba de seguridad, Isaias hizo retroceder á su presencia 10 grados de sombra el sol del cuadrante de Acáz. El rey Manasés sucesor de Ecequias, tuvo por este profeta menos veneracion y consideraciones, é indignado porque le reprendia sus impías iniquidades, lo hizo aserrar por medio del cuerpo con una sierra de palo, suplicio horroroso que hace estremecer el corazón humano.



DON ANDRES PARIETTI

HA FALLECIDO.

La viuda, hijos y parientes suplican á todos sus amigos y conocidos, á quienes por deseuido haya dejado de avisarse, se sirvan asistir á las exequias fúnebres que en sufragio del alma del difunto se celebrarán en la iglesia parroquial de Santa Cruz el dia 6 del corriente, á las diez y media de su mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

VARIACIONES ADMOSFERICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	16 grad	28 4	75
12 del dia.	20	28 4	75
5 de la tarde.	19	28 4	75

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salte el sol á las ——— 4 hs. 39 s.
Pónese á las ——— 7 » 24 »
Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 12 hs. 4 ms. 10 s.

ANUNCIOS.

D. JUAN LUIS SANCHO

profesor de instruccion primaria,

ha trasladado su establecimiento á la casa número 20 plazuela d' en Bibi.

Para aquellos niños, cuyos padres gusten que se les acompañe al ir y volver de la escuela, se observará el método siguiente: se les irá á buscar á sus casas todos los dias, incluso los domingos y dias de fiesta, por la mañana á las ocho, y por la tarde á las dos, ó dos y media, segun varíe la estacion; y se les volverá acompañar por la ma-

ñana á las doce, y por la tarde á las seis ó seis y media.

No habrá para estos niños mas dias de asueto que: los primeros domingos de cada mes, los primeros dias de Natividad, Pascua de Resurreccion y Pentecostés, dia de Corpus, dia de San Antonio abad, domingo de Ramos y lunes y martes de carnaval.

Habrá tambien en dicho establecimiento, clase de adultos, por la noche, y de niñas á medio dia.

Ventas.

En la calle de Santa Clara, manzana 44, número 17, se hallara vino de Binisalem de propia cosecha y superior calidad, rancio de ocho años, á cuatro sueldos la cuarta, y á tres duros el cuartin.

Sirvientes.

Se desea encontrar un criado soltero que sepa algo de guisar, cuidar un señor y una caballería.

Desea encontrar colocacion para servir en una casa un licenciado de 30 años de edad: su conducta será abonada. Posee las circunstancias de saber leer, escribir y contar, sangrar y asistir como practicante á un enfermo, afeitar y cortar el pelo, así como las faenas del interior de la casa, y se compromete á viajar con sus amos. En esta imprenta darán razon del aspirante.

En la tienda de Juan Villalonga y Gomez, plaza de Cort, informarán de quien necesita una criada de muy buenas circunstancias y que esté al corriente en el desempeño de los quehaceres domésticos.

Compra.

Se desea adquirir, ya sea por via de compra ó establecimiento, una tienda bastante capaz de las que están situadas en la plaza de Cort ó plazuela de las Copiñas: se preferirá la que tenga habitacion para una familia re-

ducida. Tambien se alquilaria si al dueño no conviniere la venta.

Las personas á quienes interese entrar en negociaciones sobre el objeto de este anuncio pueden acudir á la imprenta de este periódico en donde se les dará mayor razon.

Alquileres.

Se desea tomar en alquiler una casa zaguán espaciosa, que reúna todas las comodidades necesarias para una numerosa familia, y habitaciones independientes para oficinas. Deberá estar situada en un punto céntrico de esta ciudad. Informarán en la oficina de este periódico.

En la manzana 60, núm. 41, hay una casa boliga para alquilar, con tres cuartos dormitorios, cocina bastante capaz y agua de pozo muy buena. En esta imprenta darán razon de la persona con quien podrán avistarse para el ajuste.

Pérdida.

Se ha extraviado un bolsillo que contenia cuatro napoleones. La persona en cuyo poder se halle y quiera devolverlo, acuda á esta imprenta donde le informarán del dueño, quien gratificará el hallazgo con un duro.

Objetos de escritorio.

En la Imprenta Balear acaba de recibirse una gran remesa de papel blanco para cartas, francés, del llamado *ondule*, inmejorable en su clase: sobres de la misma calidad adaptados al tamaño del papel y además un surtido de plumas de acero platinadas por medio del galvanismo cortadas para letra española é inglesa.

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRES editor responsable.

Calle de San Francisco, núm. 30.